



学校だより

令和7年6月24日

内灘町立清湖小学校

＜校

訓＞

自愛 友愛 博愛

＜学校教育目標＞

共に生きる子の育成

ひっぱれる 糸まっすぐや 甲虫（かぶとむし） 高野素十

努力の壺をいっぱいに

校長 坂井 昇

6月には、4年生の器械運動交歓会、5年生の町音楽会がありました。プールも始まりますし、計算・漢字のステップアップ週間もあります。どれも、続けてがんばることが必要な取り組みです。みんなのがんばりを少しでも応援したくて、6月2日の全校集会で「努力の壺」の話をしました。1年生の作文をもとにした話です。少し長いですが、全文を引用します。

「お母さん、努力の話、またして。」「ウンいいよ。今度はなあに。」「逆上がり」「あらあら、まだいっぱいになっていなかったのね。ずいぶん大きいねえ。」
と、言いながら、お母さんはいすをひいて、私の前にすわりました。そして、もう何回もしてくれた、努力のつぼの話をまたゆっくりとはじめました。それはこんな話です。

人が何か始めようとか、今までできなかつたことをやろうと思ったとき、神様から努力のつぼをもらいます。そのつぼは、いろんな大きさがあって、人によって、ときには大きいのやら小さいのやらいろいろあります。そしてそのつぼは、その人の目には見えないので。でも、その人がつぼの中にいっしょに「努力」を入れていくと、それが少しづつたまって、いつか「努力」があふれるとき、つぼの大きさがわかる、というのです。だから休まずにつぼの中に努力を入れていけば、いつか、必ずできるときがくるのです。

私は、この話が大好きです。ようち園のとき、初めてお母さんから聞きました。そのときは、横ばしごの練習をしているときでした。それからも、一輪車や、鉄ぼうの前回り、とび箱、竹馬。何でもがんばってやっているとき、お母さんにたのんで、この話をしてもらいます。くじけそうになったときでも、この話を聞いていると、心の中に大きなつぼが見えてくるような気がします。そして、私の「努力」がもう少しであふれそうに見えるのです。だから、またがんばる気持ちになれます。

お母さんの言うとおり、今度の逆上がりのつぼは、ずいぶん大きいみたいです。逆上がりを始めてから、もう二回もこの話をしてもらいました。でも、今度こそ、あと少しで、あふれそうな気がします。だから、明日からまたがんばろうと思います。

お母さんは、「つぼが大きいと、とても大変だけど、中身がいっぱいあるから、あなたのためになるのよ。」と言ってくれるけど、今度神様にもらうときは、もう少し小さいつぼがいいなあと思います。

「朝日作文コンクール 子どもを変えた親の一言 作文25選」 明治図書 より引用

努力を続けている時、なかなか成果が出なくて、あきらめてしまうこともあります。どうしても跳び箱がとべない、思うような歌声が出ない…。そんな時に思い出してほしくて、この話をしました。少しは効果があったのか、器械運動交歓会や音楽会では、4年生、5年生のとてもすてきな姿が見られました。ステップアップ週間も、何人の子が満点賞をとるか楽しみです。

これからも、子供たちは様々なことに挑戦し、成長していきます。運動会やマラソン大会に向けて練習を重ねている姿、難しい問題に挑戦している姿、どれもが「努力の壺」に当てはまると思います。保護者の皆様も、お子様の成長を温かく見守り、励ましていってほしいと思います。そして、もし子様が悩んでいることがあれば、ぜひ話を聞いてあげてください。「努力の壺」を信じて、一緒に子供たちの成長を応援していきたいと思います。

通知表の記述の変更について

通知表の「道徳のようす」（1～6年）「総合的な学習のようす」（3～6年）「外国語活動のようす」（3・4年）について、昨年度までは毎学期記入していましたが、今年度からは、年間を通して学習の様子を3学期に記入します。日々の学習のようすについては、通知表渡しの際に教室に「道徳ノート」や「総合ファイル」等を置いておきますので、ぜひご覧ください。ご不明な点等がありましたら、学校までお問い合わせください。

7月の行事予定

1	火	クラブ④ AMスクールカウンセラー ～7日児童・教職員アンケート
2	水	
3	木	さよならタイム、4年競輪場見学 朝学：5年お話会
4	金	～11日保護者アンケート
5	土	
6	日	
7	月	
8	火	PMスクールカウンセラー シェイクアウトいしかわ11:00
9	水	
10	木	朝学：4年お話会 2～4限 3年図書館探検 全学年4限まで
11	金	2限：2年英語活動
12	土	
13	日	
14	月	朝学：GIGA 3～6年：5限まで
15	火	AMスクールカウンセラー 2限：1年英語活動
16	水	
17	木	通知表渡し13:30
18	金	通知表渡し13:30 プール最終日
19	土	
20	日	
21	月	海の日
22	火	終業式・大掃除 通知表渡し スーパーすっきりデー
23	水	夏季休業スタート
熱中症対策		
熱中症対策として、 雨傘(日傘) やクールネックを着用して登下校 しても結構です。（ただし、クールネック等は教室では着用しません）		

夏休みの予定について

★オンライン登校日

8月6日（水）8:30～9:00

クロームブックから、Googleミートを使ってオンライン朝の会と平和学習をします。家で8:30になる前にクロームブックで各クラスのクラスルームからGoogleミートをひらいて準備しておきましょう。

★全校登校日

8月27日（水）8:10～9:00

(8:00～8:10に登校する)

服装・制服、安全帽子

持ち物・夏休みの宿題（詳細については、学校や学級から後日連絡します）・内ばきズック（学校に置いて帰ります）
・連絡帳・水筒・筆記用具

☆親子の手紙について

石川県では、「親子の手紙」という取組を毎年行っております。日頃、なかなか口にできない親子のそれぞれの思いを「短い手紙」に表現することで、互いの気持ちを理解することや家族の話し合いを大切にしようとする心を高めていただきたいと思います。子どもが道徳の時間等で書いた手紙を持ち帰りますので、可能な方はお返事を書いて学校へ持たせてください。

学校でまとめて送りますので、用紙はのり付けせずに、そのまま担任へ提出してください。

締め切り 7月18日（金）



HPはこちらからどうぞ

<https://cms1.ishikawa-c.ed.jp/seikoe/>



よりよい学校づくりのための 保護者アンケートのお願い

I学期間の教育活動を分析し、その改善に向けて、保護者の皆様のお考えも参考にしながら進めていきたいと考えております。テトルにて4日（金）に配信しますので、11日（金）までに児童1人につき1回ご回答よろしくお願いします。

7月の教育センター相談日

10日(木) 13:30～14:30～15:30～ 17日(木) 13:30～14:30～15:30～ 公認心理師 高村 梓 先生

4日(金) 13:30～14:30～15:30～ 18日(金) 13:30～14:30～15:30～ 公認心理師 橋本 玲子 先生

◇申込み(連絡先)町教育センター Tel076-286-5481

校内 相談室 每週火曜日

スクールカウンセラー 宇根本 聰 先生

1年 【水泳の授業について】

プールでの学習が始まりました。楽しい反面、命にも関わる大切な学習です。1年生は、水位を下げる関係で月曜、火曜、水曜に入ります。気温・水温を見て入らない日もあるかもしれません、3日とも入れるよう準備をお願いいたします。また、水泳用の帽子がないと入れませんので、ご確認をお願いします。もし、体調が悪くプールに入らない時は、必ずその旨を連絡帳でお知らせください。また、体力も消耗しますので、栄養(特に朝食)と睡眠をとるように、お願いします。

3年 笠間農園見学の持ち物

日 時: 6月 27 日(金) 予備日 30 日(月)

持ち物: 水筒(ひも付き)・タオル(首からかける)・長靴(必ずスーパーの袋などに入れる。バスを汚さないためです。)

全てに記名をお願いします。

6年

○放課後の補充学習について

1学期も残り1ヶ月ほどとなり、学習内容のまとめの時期に入ってきた。そこで、先日から各児童の学習進度の進捗状況に応じて放課後に補充学習を行っています。完全下校時刻には終わります。ご理解の程、よろしくお願いします。

アカシア

・いつもありがとうございます。

○6月のお買い物体験、近江町市場交流会の様子をHPに掲載しましたのでご覧ください。

○7月に夏祭りを企画しています。子どもたちが自ら企画して最後まで責任をもってやり遂げられるようにサポートしていきます。企画内容によってはお家から持参していただくものが出てくる場合があります。その場合には連絡帳等で連絡いたします。よろしくお願いいたします。

2年

・図工教科書p30・31の「ともだちハウス」の材料をもってきてください。(空き箱、毛糸、トイレットペーパーなどの芯、卵パック等) 子ども達にも説明しましたので、相談にのってあげてください。

7月3日(木)から使います。

1~6年

○2冊目以降のノートの購入について

国語や算数、連絡帳、自学など、ノートのページが少なくなってきたものが出てきました。2冊目以降のノートは、各家庭でご用意していただきたいと思います。ノートの大きさやマス目については、4月に配ったものと同じものをご準備ください。表紙は華美でなければどのようなものでも構いませんので、よろしくお願いします。

コスモス

6月の近江町市場交流会の準備やご支援ありがとうございました。

7月の自立活動では、夏祭りを計画しております。準備のためご家庭でご準備していただきたいものについては連絡帳で連絡いたします。よろしくお願いいたします。

PTAより

来年度のPTA役員について

日頃よりPTA活動にご協力いただきましてありがとうございます。清湖小学校の現状といたしまして、年々児童数・世帯数が減少しております。PTA活動においても時代とともに変化させる必要が出てきているのが現状です。そこで、執行部としましては、来年度以降「学年部」を廃止し、それにともなって「親子レク」の廃止を考えております。今後は専門部のみでPTA活動を行っていくということです。賛成反対のアンケートを配信しますので、totoruお知らせの「PTAアンケート」URLよりご回答お願いします。